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□据 新华社

距离韩国平昌冬奥会开幕仅剩
一个月，随着奥运圣火从南向北的
传递预热和各项筹备工作紧锣密鼓
的进行，韩国国内的冬奥会气氛日
益浓厚。冬奥会准备得如何了？

圣火传递掀起“平昌”热潮

去年11月1日，平昌冬奥会圣
火抵达韩国。之后的一个多月，圣
火从韩国最南部的济州岛经过釜
山、蔚山、庆尚南道等地一路北上，
所到之处伴随着文化活动给当地
民众带来了丰富多彩的奥运文化
盛宴。大邱市通过传统的敲钟仪
式迎接圣火，浦项市更是将迎接新
年的狂欢与传递圣火结合起来，助
推韩国民众对平昌冬奥会的热情
一路高涨。

圣火掀起的热潮直接反映在了
平昌冬奥会的门票销售上。就在
两个多月前，平昌冬奥会门票销售
率还只徘徊在32%，冬残奥会门票
销售率更是只有4.3%，低迷的门
票销售率一度令外界对平昌冬奥
会的人气备感担忧。正如平昌冬
奥会组委会主席李熙范不久前对
记者预测的那样，“随着冬奥会圣
火在韩国各地传递，冬奥会的热度
日益高涨，相信门票销售状况很快
就会好转”。

据韩国媒体报道，截至1月3
日，平昌冬奥会门票销售率已达
64%，冬残奥会门票销售率也突
破了50%。为鼓励外国人赴韩观
赛，韩国法务部8日还宣布，将为
访韩观看平昌冬奥会的外国人延
长在韩停留时间，最长可停留
120天。

软硬件准备基本到位

此前，平昌冬奥组委喊出“短程
奥运”口号，即各主要场馆与冬奥会
核心场地阿尔卑西亚体育公园之间
的车程不超过30分钟，以减少选手
的交通奔波。“30分钟”交通圈内的
12座比赛场馆已提前数月竣工，目
前处于测试赛检验阶段，连接主要
场馆的道路交通网也已修葺一新，
即将投入使用。主新闻中心和选手
村预计分别于1月9日和2月1日
正式对外开放。另据韩国媒体报
道，考虑到观众抗寒的需要，举办开
闭幕式的主场馆目前仍在进一步完
善防风抗寒的方案。

尤其值得一提的是，首尔至平
昌的KTX高速列车已于去年年底
开通，车程仅需一个半小时。本月
内，仁川国际机场至平昌的高速列
车也将正式开通，届时来自世界各
地的游客仅需1小时 50分钟，就
能从机场一站抵达平昌。据韩国
平昌冬奥组委介绍，在平昌冬奥
会期间，每天将有51班次的列车
通往平昌，为观赛游客提供最大
便利。

在大会筹办方面，平昌冬奥组
委表示，在过去的冬季赛季，组委会
承办了26项竞技和非竞技类的比
赛，积累了丰富的办赛经验。组委
会还选拔了21466名志愿者，他们
将为平昌冬奥会和冬残奥会的成功
举办提供有力保障。

参赛规模有望创纪录

此前，受朝鲜半岛局势动荡影
响，一度引发了外界对平昌冬奥会
安全形势的担忧。进入新年以来，
韩美宣布平昌冬奥会期间不举行
韩美联合军演，以及朝韩双方频繁
互抛橄榄枝，各方的积极努力缓和
了半岛紧张对峙局面，这使得人们
对平昌冬奥会安全形势的疑虑逐
渐消散。

据韩国媒体报道，目前已有超
过90个国家和地区的选手报名参
加平昌冬奥会，这一数量超过了88
个国家和地区参加的2014年索契
冬奥会的纪录，有望创下冬奥会的
新纪录。

本月1日，朝鲜最高领导人金
正恩在发表新年贺词时表示，朝鲜
有意派遣代表团参加即将举行的平
昌冬奥会。这一表态，在韩国引发
了热烈反响。根据韩国民调机构

“真实计量器”对504名韩国成年人
所做的调查显示，76.7%的受访者
赞成朝鲜参加冬奥会，认为“朝鲜参
赛将有助于改善韩朝关系和实现半
岛和平”。

有韩国舆论提议韩朝组成南
北代表团亮相冬奥会开幕式。还
有提议称，朝鲜可以与韩国组成
同一代表队，共同参赛，以实现平
昌冬奥会成为和平奥运会的目
标。对于普通的韩国民众而言，
更期待的是朝鲜啦啦队再次踏上
韩国的土地。十多年前，青春靓
丽的朝鲜啦啦队队员们赴韩观
赛，甚至在韩国引发追星热潮，留
下一段让韩国民众津津乐道的

“北女佳话”。

□据 新华社

韩国和朝鲜9日晚在板门店结束
高级别会谈，双方发布共同声明，就朝
方参加平昌冬奥会、双方举行军事部
门会谈等事项达成一致。

根据双方发布的共同声明，朝方
将派遣高级别代表团和民族奥林匹
克委员会代表团参加平昌冬奥会。此
外，朝方还将派遣运动员团、啦啦队、
艺术团、记者团等团体访韩；韩方对
此提供必要的便利。

韩朝还就缓解当前军事紧张局
势达成一致，决定举行韩朝军事部
门会谈。

韩朝高级别代表团9日如期在板
门店韩方一侧“和平之家”举行会谈。

分析人士指出，韩朝新年伊始互
动频繁，此次高级别会谈更是表现出
双方的充分诚意和急迫心情。值得注
意的是，虽然此次会谈标志着韩朝关
系开始走出“冷冻期”，但也不应指望
通过一次对话就取得重大成果。半岛
局势能否真正走向缓和，还需要密切
关注韩朝后续互动情况，以及美国等
方面的态度。

在会谈中，韩方提议，在冬奥会开
幕式上朝韩代表团共同入场。此前，韩
朝曾在2000年悉尼奥运会至2007年
长春亚洲冬季运动会共9次国际大赛
上共同入场。

韩方代表团团长、统一部长官赵
明均在当天启程赴板门店会谈前表

示，韩方将努力让平昌冬奥会和冬残
奥会成为“和平盛典”，使其成为朝韩
关系改善的第一步。

朝方代表团团长、朝鲜祖国和平
统一委员会委员长李善权表示，人民
对朝韩对话和改善关系的愿望十分强
烈，正是人民的这种意愿促成了这一
会谈。

分析人士指出，韩朝双方对此次
高级别会谈寄予厚望，以即将召开的
平昌冬奥会为契机，会谈有效缓和了
半岛近一段时间以来的紧张对峙局
面，双方相互传递了善意，从而为下
一阶段的进一步接触和未来半岛问
题的真正解决初步搭建起有效的沟
通渠道。

由于朝鲜和美国对抗加剧，半岛
安全形势去年一度面临“脱轨”危险。
此次以平昌冬奥会为契机展开的高
级别会谈，延续了新年以来韩朝双方
互释善意、半岛局势持续缓和的趋
势，为下一步朝核问题的解决营造了
良好氛围。

分析人士指出，不乱、不战、无核
是国际社会对朝鲜半岛的普遍期待，
朝核问题当事方应当在真诚对话的
基础上，通过持续接触谈判共同协商
解决问题。

从长期看，韩朝关系的发展还会
受到美国的制约。如果韩美在平昌冬
奥会后举行大规模联合军演，无疑会
再次刺激朝鲜，给出现积极苗头的韩
朝关系再泼冷水。

万众期待的平昌冬奥会
准备如何了

相关链接

韩朝高级别会谈结束发布共同声明：
朝方将参加平昌冬奥会，双方决定举行朝韩军事部门会谈

在冬日里的“和平之家”
韩朝关系走出“寒潮”

□据 新华社

韩国统一部 9 日说，韩国和朝鲜
当天决定，自首尔当地时间 10 日 8 时
（北京时间10日7时）起重启在朝鲜半
岛西部海域地区（黄海）韩朝军事通信
线路。

韩国统一部透露，当天在板门店
韩方一侧“和平之家”举行的韩朝高级
别会谈上，朝方向韩方说明了已修复
黄海军事通信线路的情况，韩方下午
确认这条通信线路已连接。目前，南北
军事部门可通过黄海军事通信线路进
行通话。

韩朝决定重启黄海军事通信线路

韩方代表团团长赵明均（左）和朝方代表团团长李善权握手
（新华社/纽西斯通讯社）


